

# CHABBAT SHALOM

#### CHABBAT 14 MAI 2022 - 13 IYAR 5782



Vol.9 - No.33



# PARACHA ÉMOR - EN BREF

Les jours privilégés: Chabbat, Pessah, le Omer, Chavouot, Roch Hachana, Yom Kippour et Soukkot

Lévitique 21, 1 - 24, 23 « Parle aux prêtres, fils d'Aharon et dis-leur »

La paracha de Emor (« Parle ») commence par l'énoncé des lois concernant les Cohanim (les « prêtres »), le Cohen Gadol (le « Grand-Prêtre ») et le service du Temple : un Cohen ne doit pas se rendre rituellement impur par le contact avec un cadavre, si ce n'est lors de la mort d'un parent proche. Il ne peut épouser une femme divorcée ou qui s'est déshonorée par la débauche. Le Cohen Gadol ne peut épouser qu'une femme vierge. Un Cohen atteint d'une difformité physique ne peut effectuer de service dans le Temple, de même qu'un animal atteint d'une malformation ne peut y être offert.

Un veau, un agneau ou un chevreau nouveau-né doit être laissé avec sa mère pendant sept jours. Il est interdit d'abattre un animal et sa progéniture le même jour.

La paracha énumère ensuite les Convocations Saintes, les fêtes du calendrier juif : le Chabbat hebdomadaire, le sacrifice pascal le 14 du mois de Nissan vers le soir et les sept jours de la fête de Pâque (Pessa'h) commençant le 15 Nissan. L'offrande du Omer sur les prémices de la moisson d'orge a lieu au second jour de la fête de Pâque à partir duquel, pendant quaranteneuf jours, a lieu le compte du Omer qui aboutit à la fête de Chavouot, le cinquantième jour. « Une commémoration de sonnerie de Choffar » a lieu le premier Tichri (Roch Hachana) ; le 10 Tichri un jour de jeûne solennel (Yom Kippour) ; la fête de Souccot pendant laquelle, à partir du 15 Tichri, on réside dans des cabanes et l'on prend les « quatre espèces » (palmier, myrte,

# HORAIRE DES OFFICES CHABBAT

#### Vendredi 13 Mai-

#### Le soir Omer 28

Cha'harit: 6h00 - 7h00

Allumage des bougies à partir :

De18h43 - 19h57

Minha / Kabalat Chabbat: 18h45

Suivi de Arvit

#### **Chabbat 14 Mai**

#### Le soir Omer 29

Cha'rit: 8h15h

Minha Chabbat: 19h40 Cours une heure avant.

Sortie du Chabbat: Arvit: 21h10

Rabbenou Tam: 21h29

#### **JOURS DE LA SEMAINE**

### Dimanche 15 Mai

Pessah Chéni

Le soir Omer 30

Cha'harit: 7h30

Minha suivie d'Arvit: 19h30

#### Lundi, Mardi, jeudi

Cha'harit: 6h00 - 7h00

Minha suivie étude et d'Arvit: 19h30

Le soir Omer

Mercredi 18 Mai

HILLOULA DE

**RABBI SHIMON BAR YOHAI** 

#### **RABBI MEIR BAAL HANESS**

Mipha: 18h30 DINER suivie de 'Arvit

#### **Kollel Hékhal Shalom**

dédié à la mémoire de Éliran Elbaz Z"L

et à la mémoire de Yaacov Saltiel Z"L

DIMANCHE: 20h30 - Gémara -

Rav Méguira - Hommes

MERCREDI: 20h00 - Paracha

Rav Méguira - Hommes

JEUDI: 19h30 - Cours pour hommes et jeunes

étudiants

Rav Jérémie Asseraf

Tous les matins Chiour de DAF HAYOMI après le 2ième office



# Rabbin Jérémie Asseraf

saule et cédrat), suivie immédiatement par la fête du « huitième l'offrande du 'Omer, le deuxième jour » de Souccot (Chémini Atséret). La Torah évoque ensuite jour de Pessa'h, en blé pour l'allumage de la Ménorah du Temple et le pain de proposition fabriquer les deux pains (Lé'hem Hapanim) placé chaque semaine sur la table du sanctuaire. (symboles de la nourriture Emor se termine par l'incident lors duquel un homme fut exécuté humaine) offerts à Chavou'ot, cinquante jours plus tard. sa propriété (compensation financière). (fr.chbad.org)

# **ECLAIRAGE TALMUDIQUE DE LA PARACHA**

« Puis, vous compterez chacun, depuis le lendemain de la fête, depuis le jour où vous aurez offert l'ômer du balancement, sept semaines, qui doivent être entières; 16 vous compterez jusqu'au lendemain de la septième semaine, soit cinquante jours, et vous offrirez à l'Éternel une oblation nouvelle. » (Lévitique, 23, 11-16). Ces mots de la Paracha de cette semaine ont fixé le cadre de la période que nous vivons depuis le deuxième jour de Pessa'h : le compte des 49 jours du 'Omer qui séparent la fête de Pessa'h de celle de Chavou'ot.

Parmi les différentes explications données par nos Sages pour expliquer ce commandement de compter les jours du 'Omer, mentionnons celle du Séfer Ha'hinoukh qui propose de voir dans ce décompte le symbole d'une attente fiévreuse vers un jour ardemment désiré, celui du don de la Torah.

Durant ces cinquante jours qui séparent Pessa'h de Chavou'ot, l'homme va passer d'un statut d'impureté profonde, celle de l'esclavage et de l'idolâtrie égyptienne, aux plus hauts sommets de la « sainteté », le jour de la réception de la Torah.

Le peuple Juif va alors subir une véritable alchimie spirituelle qui transmute le plomb en or, et la boue de l'esclavage en or du don de la Torah. C'est cette même alchimie qui va transformer symboliquement l'orge (symbole de la nourriture animale) de

pour blasphème et l'énoncé des peines applicables en cas de Le compte du 'Omer est donc tout d'abord porteur d'un espoir meurtre (la mort) et de blessure à son prochain ou dégradation de profond dans les ressources de l'homme et sa capacité à s'élever spirituellement. Comme l'explique le Rav Yaakov Galinsky dans son ouvrage Véhigadeta, cet espoir est incarné notamment par l'image du « balancement », c'est-à-dire de l'élévation, qui commence « au lendemain de la fête ». La « fête » en question ici est la sortie d'Egypte, la libération de l'esclavage égyptien. Cette liberté n'est pas une fin en soi, elle n'a de valeur que dans le « balancement », « l'élévation » qui va l'accompagner grâce au travail de construction intérieure qui doit démarrer immédiatement.

> Ce travail exige de l'homme une capacité à se projeter vers l'avenir, à vouloir bâtir le futur, même dans des conditions difficiles à l'image des Bné Israël cheminant dans le désert.

> C'est précisément là une des idées fortes du compte du 'Omer : la Torah n'est pas donnée de manière inconditionnelle à l'issue d'une période de cinquante de jours, elle sera donnée à condition d'avoir « compté » cinquante jours, c'est-à-dire d'avoir fait de chacun de ces jours la pierre d'un édifice intérieur, d'avoir franchi chaque jour une

> étape dans la construction de son être, et dans l'amélioration de ses qualités morales.

> A travers le processus qui mène les enfants d'Israël jusqu'au pied du Mont Sinaï à Chavou'ot pour y recevoir la Torah, notre tradition nous invite à comprendre que chaque jour est l'occasion de bâtir l'avenir, de préparer le futur. C'est d'ailleurs ce qui caractérise la sagesse selon les Maîtres du Talmud qui répondent à la question « Qui est l'homme sage ? » par la réponse suivante : « Celui qui voit le futur! » (Traité Tamid 32a), c'est-à-dire celui qui est capable de se

CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"L. ET A ÉTÉ COMMANDITÉ PAR: M. DAVID AMGAR POUR LA NAHALA DE SA MÈRE

SIMHA BAT RAHEL AMGAR Z"L. **VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530 POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN** 





projeter en avant et de poser aujourd'hui les jalons de son épanouissement de demain.

Rav Galinksy propose d'illustrer cette idée par une anecdote qu'il a vécue personnellement quand il était prisonnier dans un camp de « travail » en Sibérie. Ce camp rassemblait des opposants de toute sorte à l'idéologie communiste, et notamment des juifs religieux, ainsi que de hauts gradés de l'armée lituanienne. Alors que Rav Galinsky se levait de bonne heure pour prier, il surprit un de ces généraux lituaniens réveillés de très bonne heure. Il l'observa et fut fort intrigué par son comportement. En effet, après avoir épié à droite et à gauche que personne ne le regardait, le général sortit très rapidement de son sac un uniforme de général, l'enfila et se mit au garde à vous comme s'il dirigeait une unité. Puis, aussi rapidement qu'il l'avait enfilé, il retira son uniforme et le rangea.

Intrigué par cette scène surréaliste, Rav Galinsky se débrouilla pour marcher près de ce prisonnier et se permit de l'interroger sur les raisons de son attitude. Le général lui expliqua alors son attitude : « Avant d'être prisonnier, j'étais un général très respecté de l'armée lituanienne, je dirigeais de nombreux soldats. Aussi, pour me souvenir de ma valeur, de mes mérites, et préserver ma dignité, au petit matin, j'enfile mon uniforme et je m'imagine en train de diriger une unité ».

Cet homme vivait un moment d'humiliation, de déchéance mais il n'avait pas perdu espoir, et il ménageait l'avenir en entretenant dans son for intérieur sa dignité et l'image qu'il avait de luimême. Il gardait espoir dans ce « lendemain » qui substituera la lumière à l'obscurité, la liberté à l'enfermement. Pour y parvenir, il faisait en sorte que chaque jour passé soit une pierre de construction pour son futur.

Cette année, le compte du 'Omer, se double d'un autre compte pour de nombreuses communautés juives à travers le monde : le compte des jours de confinement, ou de ceux qui restent avant le « déconfinement », certes toujours relatif à ce jour.

Pour chacun, la question se pose du « lendemain », du « jour d'après » : A quoi ressemblera-t-il ? Après cette tempête, nos vies seront-elles les mêmes que dans le passé ? Ou bien, connaîtront-elles un nouveau départ ?

D'un point de vue extérieur, il est probable que nos vies connaîtront des changements, de nouveaux aménagements.

Mais là n'est pas l'essentiel. Chacun l'a bien compris, l'enjeu fondamental concerne nos vies intérieures, nos constructions personnelles, et notre relation au Maître du monde.

A l'image de ce général lituanien qui se souvenait de sa vie passée, souvenons-nous de la liberté que nous avions précédemment et mesurons toutes les Mitsvot qu'elle nous permettait de réaliser : participer à des offices en Minyan, rendre visite à des malades pour les soutenir, nous réunir en famille...

En réfléchissant sur le sens de la liberté dont nous disposions et ce que nous pouvons accomplir de plus beau grâce à elle, nous serons en mesure de nous préparer au « jour d'après » et en faire un nouveau départ.

Nous ne savons pas comment D.ieu s'adresse à nous mais il est bien souvent dans la vie religieuse des « hasards » qui sont troublants et qui méritent d'être médités.

A cet égard, un des sujets du Daf Hayomi de cette semaine était particulièrement interpellant. En effet, les maîtres du Talmud nous rapportent un incident qui s'est produit alors qu'un décret avait condamné les Juifs à se réfugier dans une caverne pour continuer à faire les Mitsvot. Toutefois, dans cette caverne, un mouvement de panique, provoqué par une erreur d'interprétation suite à un bruit venant de l'extérieur, a conduit les hommes qui y étaient cachés à se bousculer les uns les autres causant, nous disent nos Sages, plus de victimes que le décret n'en aurait causé lui-même.

Evidemment les contextes sont fort différents, mais le fait est que, parmi tous les sujets susceptibles d'être abordés dans une page de Talmud, on évoque la providence a voulu que nous étudions une situation de confinement, les angoisses suscitées par celles-ci et les dangers qui peuvent menacer la sécurité de l'homme.

Il est acquis pour tous, espérons-le, que notre tradition exhorte à chacun à être extrêmement vigilant à sa santé, à redoubler de précaution et à rester très scrupuleusement confiné chez lui tant que la menace guette à l'extérieur. « Quand la peste frappe, reste à l'intérieur » nous rappelle Rav Asher Weiss au nom du traité Baba Kama, 60. Toutefois, cette vigilance doit s'accompagner d'un travail éthique sur soi, sur sa relation à l'Eternel et sa relation à l'autre.



# HÉKHAL SHALOM NOTRE COMMUNAUTÉ



## NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

SARAH IMY BAT RIVKA Z"L

EMILE BEN ESTHER Z"L

SIMHA BAT RAHEL AMGAR Z"L

COHEN GEORGES ELIEZER Z"L

SOL BAT RAHEL Z"L

ZRIHEN FREHA Z"L

13 IYAR 14 MAI.

14 IYAR 15 MAI.

16 IYAR 17 MAI.

17 IYAR 18 MAI.

19 IYAR 20 MAI.

#### **KIDDOUCH CHABBAT**

Est offert par: La Communauté SÉOUDA CHÉLICHITE

EST OFFERTE PAR: 1- M David Amgar pour la nahala de sa mère Simha Bat Rahel Amgar Z"L 2- Mme. Georgette Chriqui pour la nahala de sa tante Sarah Imy Bat Rivka Z"L



A défaut de l'accomplir, l'homme peut se condamner à vivre dans une instabilité psychologique dangereuse qui le fait voguer au gré de ses émotions et de ses angoisses. Chacun est invité à prendre conscience de sa dépendance à l'égard du Maître du monde, mais aussi de Sa bienveillance qui protège l'humanité et cherche à donner le meilleur à chacun. Comme le recommande le Roi David, l'homme doit imaginer que l'Eternel lui tient la main droite et l'accompagne partout durant sa vie. Il n'est pas ballotté au gré des hasards de la vie mais il est guidé par la providence divine. Ainsi, l'homme peut-il espérer atteindre le « Yichouv Hada'at Véménou'hat Hanéfech » « l'apaisement de l'esprit et de l'âme » tant valorisé dans notre tradition.

Enfin, l'homme doit travailler et raffiner sa relation à son prochain. A défaut, chacun pourrait devenir une menace pour l'autre à l'image de ces hommes, confinés certes, protégés de la menace extérieure, mais qui n'ont pas vu venir une menace virulente, celle de l'intérieur qui les a amenés à se bousculer et s'écraser les uns les autres. Cet enseignement prend un relief encore plus fort durant cette période du 'Omer où nous commémorons une épidémie qui frappa les élèves de Rabbi Akiva en raison du manque de respect qu'ils se témoignaient mutuellement.

Cette période inédite que nous vivons nous invite ainsi à pénétrer dans notre intériorité afin de travailler notre relation à D.ieu et notre relation aux hommes, afin de prendre conscience de certaines réalités qui échappent à notre perception dans le cours normal de la vie et qui sont mises en lumières par ces périodes de rupture.

Le travail que nous accomplissons chaque jour, à la faveur de chaque petite décision, de chaque prise de conscience, de chaque résolution, à l'image du décompte quotidien du 'Omer, contribuent à façonner nos vies de « demain » et à nous donner les moyens de dévoiler toutes les richesses que nous portons en nous.

Puisse l'Eternel apporter la Réfoua Chéléma à tous les malades, nous permettre d'être rapidement libérés de cette épidémie et de pouvoir bâtir nos vies de demain de la plus belle manière ! (Torah-box)

## Ethique et Moralité

### 21 citations du Talmud sur la nature humaine par Menahem Posner

Le Talmud est un recueil de 2 000 pages contenant la sagesse et les enseignements des sages juifs. En tant que guide de la loi juive, il couvre presque tous les domaines de la vie. Voici 21 citations du Talmud sur la nature humaine.

**1.** La punition du menteur est que même quand il dit la vérité, personne ne le croit (Sanhédrin 89b). **2.** Une fois qu'une personne a péché et répété le péché, [il le traite] comme s'il était devenu permis (Rav Huna, Arachin 30b). **3.** L'inclination ne désire que ce qui est interdit (Talmud de Jérusalem, Nedarim 9:1). **4.** Il n'y a pas deux esprits identiques, [tout comme] aucun visage n'est identique (Berachot 58a).